Grußwort Clara Herrmann zum Karneval der Kulturen

Liebe Berliner*innen, liebe Besucher*innen, liebe Freund*innen des Karnevals der Kulturen,

ich freue mich sehr, Sie und euch dieses Jahr wieder beim Karneval der Kulturen in Kreuzberg begrüßen zu dürfen. Mit Lebensfreude, Offenheit und Selbstbewusstsein macht der Karneval gute Laune und bringt Menschen aus aller Welt zum Tanzen, Essen und Feiern zusammen. Als gelebte postmigrantische Tradition steht er für ein solidarisches Miteinander und für gegenseitiges Empowerment.

Wir sind momentan mit vielen Krisen konfrontiert: Rechte Hetze, Hass und Menschenfeindlichkeit breiten sich aus. Umso wichtiger ist es, dass wir im Herzen der Stadt, in Kreuzberg, ein Fest der Solidarität und des Zusammenhalts veranstalten. In den 1990er Jahren wurde der Karneval der Kulturen als Reaktion auf rassistische Übergriffe in Deutschland und in Berlin ins Leben gerufen und setzt sich seither aktiv und partizipativ für eine gleichberechtigte, freie und vielfältige Gesellschaft ein. Damit machen wir klar: In unserem Bezirk ist kein Platz für Rassismus, Antisemitismus, LGBTIQ*-Feindlichkeit und sonstige menschenverachtende Ideologien!

Friedrichshain-Kreuzberg steht deutschlandweit für eine plurale Gesellschaft, die die Vielfalt feiert. Es sind die Geschichten, die Musik, Sprachen und Rhythmen von uns allen, die den Herzschlag Xhains ausmachen. Der Karneval bringt diese Vielfalt auf die Straßen und setzt ein klares Zeichen für gesellschaftlichen Zusammenhalt.

Ich bedanke mich bei den Organisator*innen, bei allen Gruppen und Aktiven dafür, dass sie dieses wunderbare Zeichen setzen.

Ich wünsche allen Beteiligten und allen Besucher*innen ein großartiges, buntes Fest.

Clara Herrmann Bezirksbürgermeisterin Friedrichshain-Kreuzberg